

El DF sufrirá escasez de agua en Semana Santa

Miriam de Regil / Fernando Ramírez de Aguilar

Para gran parte de la ciudad de México y 11 municipios conurbados, la Semana Santa se distinguirá por una aguda escasez de agua.

Ello, debido a la reparación de una válvula del Sistema Cutzamala —que se hará del 9 al 12 de abril— y el bajo almacenamiento que reportan pozos y tanques de suministro, por lo cual las autoridades capitalinas hacen llamados a extremar medidas de ahorro.

El corte afectará a unas 337 colonias y por ello el GDF operará el servicio gratuito de 500 pipas y distribuirá varios cientos de garrafones. Marcelo Ebrard reiteró que es necesaria una inversión de 5 mil millones de pesos para recuperar el Sistema Cutzamala.

Sed en el DF y el Edomex; seco fin de semana

□ *Corte en el Sistema Cutzamala del 9 al 12 de abril*

- Se quedarán sin agua 337 colonias
- Llama el GDF a extremar medidas de ahorro

Miriam de Regil

La reparación de una válvula del Sistema Cutzamala y el bajo almacenamiento que reportan pozos y tanques de suministro de agua potable incrementarán, el fin de semana, la escasez de líquido en diversas zonas de la Ciudad Federal y municipios del Estado de México.

Ante ello, las autoridades hacen un llamado a la población a extremar las medidas de ahorro y a tomar acciones preventivas, ya que se prevé que el corte total de agua supere las 36 horas que se anunciaron el sábado anterior.

Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas del Distrito Federal, informó que el panorama en la ciudad de México se torna más complicado debido a que los pozos de abastecimiento no están desde hace una semana a su máxima capacidad.

Lo anterior ya provoca cortes programados en 337 colonias, situación que sin duda empeorará el jueves 9, ante el corte total del caudal que surte el Sistema Cutzamala, cuyas presas registraron ayer un 48 por ciento de su capacidad total.

Las delegaciones afectadas: Cuajimalpa, Tlalpan, Magdalena Contreras,

Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Azcapotzalco, Cuauhtémoc e Iztapalapa.

Por su parte, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) confirmó que a diferencia de las dos anteriores disminuciones del caudal del Sistema Cutzamala a la zona metropolitana del Valle de México, esta vez se tendrá un corte total para así poder reparar una válvula.

Los municipios del Estado de México que se verán dañados por la falta de agua son Tlalnepantla, Atizapán, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Huixquilucan,

Nicolás Romero, Tultitlán, Coacalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Lerma, Ocoyoacac, y la ciudad de Toluca.

La decisión de llevar a cabo el corte en el Sistema Cutzamala del 9 al 12 de abril, señaló Efrén Villalón Figaredo, director general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, se acordó con las autoridades de la Comisión del Agua del Estado de México y el Sistema de Aguas del Distrito Federal.

“Se prevé hacer un mantenimiento Continúa en siguiente hoja



Fecha 07.04.2009	Sección Sociedad	Página pp/22
----------------------------	----------------------------	------------------------

mayor, como se ha programado en años anteriores, al aprovechar la Semana San-

ta y la salida de vacacionistas, lo que resulta una baja importante en la demanda de agua al Valle de México.

“Cabe mencionar que la población del Valle de México resentirá la suspensión del suministro hasta el viernes 10, al mediodía aproximadamente, toda vez que los organismos operadores contarán con los tanques de abastecimiento llenos y el restablecimiento del mismo tendrá un tiempo de retraso dependiendo del manejo que realicen las autoridades del Estado de México y Distrito Federal, a partir de las cero horas del domingo 12 de abril”, anotó.

Con este paro total se llegará a seis millones de metros cúbicos de los diez

que se había planeado ahorrar para hacer frente a la temporada de estiaje y al déficit del Cutzamala, el cual es de 150 millones de metros cúbicos.

Villalón Figaredo advirtió que el paro total del suministro del Sistema Cutzamala iniciará a las cinco horas del jueves 9 de abril.

Los trabajos de mantenimiento se llevarán a cabo en el kilómetro 51+853, en la zona del municipio de Villa Victoria, Estado de México, y consistirán en la sustitución de un tubo de siete metros de largo por 2.50 de diámetro y la revisión de sellos internos en secciones del acueducto de la Línea Uno, además del cambio de válvula esférica del equipo siete de la planta de bombeo número cinco. ☒

Garantiza Marcelo Ebrard el abasto con 500 pipas

La situación de emergencia por la escasez de agua potable que afectará a la ciudad a partir del jueves, debido a la suspensión de 100 por ciento del suministro del Sistema Cutzamala, motivó que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, anunciara una serie de medidas.

Al presentar el Programa de Ahorro de Agua del Gobierno del DF, Marcelo Ebrard aseguró que se garantizará el abasto suficiente de agua para cubrir las necesidades básicas de la población, mediante el suministro gratuito con 500 pipas y garrafones de agua potable para beber y preparar alimentos.

Por ello, anunció una serie de medidas que van desde la dotación de agua en forma gratuita en las colonias más necesitadas, además de que se establecerán

puestos de urgencias médicas en las 16 delegaciones y se buscará abastecer los tinacos y cisternas por las noches.

“Frente a estas adversas circunstancias, lo que hemos creado es un sistema de reacción inmediata. Lo que queremos es garantizar el abasto suficiente para las necesidades más elementales de la población, y en ello nos habremos de esforzar los días próximos”, explicó.

Abundó que el mensaje principal es recordar que la ciudad “tiene un acceso limitado al agua. Por eso la tenemos que cuidar, y eso implica un gran cambio cultural, de hábitos y de organización del propio gobierno, pues todos tenemos que participar en su ahorro”.

Su administración, aseveró, hará un esfuerzo para que quie-

nes desperdician ostensiblemente el agua y no la pagan, ahora sean sancionados.

Ebrard Casaubón expuso que la inversión total en el Sistema Cut-

zamala para recuperar su capacidad de aporte a la ciudad y al Estado de México, puede alcanzar los cinco mil millones de pesos, y por esa razón nosotros lo

colocamos como la prioridad número uno para la ciudad”.

Entre otras de las medidas que se aplicará están reducir el consumo para amortiguar, reducir, confinar el efecto que tiene la falta de suministro proveniente del Sistema Cutzamala. Apuntó que la meta del gobierno local es reducir el consumo de todas las dependencias, organismos y secretarías 20 por ciento antes de que finalice el año.

“Tenemos 29 hospitales, 220 clínicas; porque tenemos el Sistema de Reclusorios con 40 mil individuos sujetos a proceso o sentenciados, y porque tenemos muchos servicios en la ciudad —sólo les menciono esos dos—, en donde habría que ser muy cuidadosos y establecer medidas para ahorrar agua”, acotó. (Fernando Ramírez de Aguilar) ☒



Hacen autoridades un llamado a la población a extremar las medidas de ahorro y a tomar acciones preventivas. (Foto: Cartoscuro)

